

大池

教育目標「いきいきのびる 明治っ子」

上越市立明治小学校

学校便り 第10号
(2024年度)

令和6年12月13日

学校 HP→



いじめをしない、させない、見逃さない!

～ いじめ見逃しゼロ集会から ～

11月20日(水)、「いじめ見逃しゼロ集会」を実施しました。「いじめをしない・させない・見逃さない」ためにはどうすればよいのでしょうか。集会の冒頭、各学年の代表が、事前に親子で話し合いながら書いた作文を発表してくれました。この作文は、全校児童が書いています。以下は、1年生のAさんが書いた作文です。

めいじ小学校のともだちは、みんななかよしでよくいっしょにあそびます。これからも、いじめがないがっこうにするためにできることをかんがえました。じぶんがされていやなことは、ともだちにもしないようにしたいです。もし、いじめられているともだちがいたら、「だいじょうぶ?」とこえをかけてあげたいです。そして、先生やおうちの人にそうだんしたいとおもいます。いじめはぜったいにいけないことだとおぼえておきたいです。

6年生のBさんは、「いじめをなくすこと、見逃さないことは難しいこと」とし、その理由として、「いじめだと思っていない人がいるから」と書いています。「からかっていただけ」といったことも、ただの言い訳で、いじめや差別は人の心に治らない深い傷をつけてしまうと考えています。

Bさんも作文の中で少し触れていますが、私たちは、「自分にとっての当たり前は、本当に当たり前なのか」「自分にとって都合がよいだけなのではないか」といったことを、時に自問自答する必要があるのではないかと考えます。そうすれば、ちょっとした「偏見」が「差別」となり、「いじめ」になっていくのだと気付くのではないかと思うのです。

集会では、いつも読み聞かせに来てくださっている「ワンダーランド」の方からいじめに関する本の読み聞かせをしていただき、本の内容について、くぶる班ごとに話し合う活動を行いました。どの班もいじめについての理解を深め、いじめのない学校であり続けるためにはどうすればよいのか、自分たちはどのように生活していけばよいのかについて真剣に考えていました。

その後、みんなが笑顔になれるための言葉を考え、付箋に書き、それらを「なかよしの木」に貼りました。そして、みんなでいじめ見逃しゼロのスローガンを復唱し、集会を終えました。

当日は、「いじめ見逃しゼロ集会」の他にも人権教育、同和教育に関する学習参観があり、多くの保護者・地域の方からご来校いただきました。ご多用のところ、ありがとうございました。

(裏面に続く)



全校体操教室 ～上越体操場ジムリーナにて～

11月13日(水)、12月11日(水)の2回、全校みんなで大湯にある上越体操場ジムリーナに行って体操教室を実施しました。ジムリーナには、たくさんの器械体操の用具が整備されているので、体つくりの運動や器械運動をするにはもってこいの施設です。学校の体育館とは異なり、床のほとんどがクッション性のあるマットで敷き詰められているので、子どもたちは安心していろいろな運動に挑戦することができます。



1回目は、みんなで準備運動をした後、低・中・高学年に分かれ、マット、鉄棒、跳び箱、トランポリンといった運動に挑戦しました。短い時間でしたが、ジムリーナの指導員の方から、うまくできるようになるコツを教えていただき、どんどんできるようになってきてうれしいのか、進んで取り組む子どもたちの姿が印象的でした。



その後、学校でも体育の時間に練習を重ね、ジムリーナ2回目は、これまでの練習成果の発表です。マット運動を中心に、低・中・高学年ごとにできる技で自信のあるものを披露し合いました。同じくぶる班の仲間から感想をもらって自信になった子、できる技が増えて喜んでいる子など、それぞれが練習の成果を感じていたようでした。

ネットと賢く付き合おう ～オンラインゲームやSNSで注意すること～

11月28日(木)の全校朝会では、オンラインゲームやSNSを利用する際に気を付けることについて話をしました。オンラインゲームは、学校の友達はもちろん、世界中のいろいろな人とインターネットを介して関わることもできるものです。ゲームをしながらボイスチャットでやり取りすることもできます。ゲームの相手は、知り合いならまだよいですが、そうでない場合も多いと思われます。ゲーム時間を守ることも大切ですが、インターネット上でやり取りする場合は、個人情報が出ないこと、相手を傷つける言葉を言わない、書かないことなどにも気を付けなくてはなりません。

これから冬休みを迎えるにあたり、インターネットを利用する機会が増えることが予想されます。また、冬休み中は、全学年でタブレット端末を持ち帰ります。学校でも指導していますが、家庭で利用する際のルールについて、再度お子さんと一緒に確認をお願いいたします。

<1月の主な予定> ※状況によっては、変更する場合があります。

- ・1月 8日(水) 始業式(3限後下校)
- ・1月 9日(木) 校内書初大会
- ・1月10日(金) 安全点検、発育測定、冬の地域パトロール(6限後集団下校)
- ・1月14日(火) 生活コントロールチャレンジ週間(～20日)
- ・1月17日(金) 避難訓練(不審者対応)、委員会⑭
- ・1月20日(月) 給食週間(～24日)
- ・1月22日(水) 学習参観、PTA全体会・専門部会・幹事会
- ・1月24日(金) 委員会⑮
- ・1月30日(木) ウィンタースクール ※会場：キューピットバレイスキー場
- ・1月31日(金) くぶる集会⑯

